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8 月 1 日号 

 

1 

 

回答者数 （ 10 名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2 位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4 段階評価） 

時代の扉が今開く 習志野市制施行 70周年！ 
興味 デザイン テーマ 

3.4 3.3 3.6 

御

意

見

等 

・復刻デザインは興味深く、写真に説明もあり、見入ってしまいました。当時の事をもっとい

ろいろ知りたくなる、とても良い表紙だと思います。 

・表表紙と裏表紙で見比べると 70 年間の変遷を感じることができるという、とても面白いレ

イアウトになっていると思います。ただ、せっかくの楽しい企画が、特にアナウンスされてい

ないので、紙面を見た時に伝わりにくいのではと思いました。 

・発刊当時の習志野市を拝見でき良かったです。母校習志野高校の応援歌にも出てくる円

形校舎はこれだったのかと、写真で拝見でき嬉しかったです。裏表紙との比較も面白かっ

たです。とはいえ、せっかくの記念すべき 70周年が白黒でデザイン的には目立ちづらいか

な・・という気がしました。素通りしてしまう人が多かったのではという気がします。表紙は

いつものカラフルな感じで 70 周年を猛アピールし、中で比較写真を掲載したら良かったの

ではと思います。また、ページ数を増やすなどして、もう少し変遷について写真やエピソー

ドがあったらなと思いました。 

・コンセプトは分かり易いのですが、やはり白黒だったので目立たず手に取りにくいかな？と

思いました。 

・市制施行 70周年に相応しい。 

・習志野市の歴史を感じる 1 枚。あえて白黒がシブい。裏表紙との連動が画期的で素晴ら

しいアイデア。でも、そこまでたどり着けなかった人もいるかも。 

・習志野高校が移転したことを言いたいのかなと思いましたが、習志野高校がどうして今の

場所に引っ越したのか、もともと習志野市民ではなかったので歴史的な背景が分かりませ

ん。どこかに説明があれば嬉しいのですが。あと、市立習志野高校以外に習志野高校と

いう名の高校はある（あった）のでしょうか。わざわざ市立と冠している理由も分かればご

教示いただければ。 

→【広報課回答】習志野高校の移転理由につきましては昭和 49年の広報 5月 1日号に「校

舎の老朽化、周辺の市街化や騒音など」との記載がありました。また、習志野高校は「市

立」以外はありませんが、近隣市の船橋市では「県立」と「市立」の船橋高校があり、市川

市には「私立」の市川高校があります。このようなことから混乱がないよう「市立」を冠させ

ていただいております。 
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記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4 段階評価） 

演奏よう 未来へ 70ｔｈ 祝！市制施行 70周年 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3.1 

御

意

見

等 

・今年のイベントが分かり易く紹介されていたと思います。電話番号と二次元コードもあり、

問い合わせ・詳細確認が簡単にできるのも良いと思いました。 

・楽しそうな記念事業が多く、興味をひきました。実施近くなってから、詳細な内容を再度掲

載してもらえると良いと思います。 

・残念ながらあまり歴史は感じませんでした。もうあと 1 ページくらい、当時の写真などが欲

しかったです。広報習志野の良さはカラフルで 1 つ 1 つのデザインがバリエーション豊か

で、画一的でないところ(が飽きずに読める)だと思うのですが、今回の場合それが災いし

ているように思います。記念すべき 70 周年事業が、他の特集のカラフルさと混じってしま

い、よく見たら「70 周年の特集なのね」という見た目でした。それも、他のページと同じよう

に、イラストと文章だけだからだと思います。白黒の写真とか、当時の画像があれば、より

記念事業についてのページであることが分かり易かったと思います。とはいえ、同じく 70

周年を迎えた佐倉市は、特に何もないです。市をあげて祝っている感じも記念事業もあり

ません。それに比べたら習志野市は抜群に頑張っていると思います。 

・特に興味を惹くイベントはありませんでした。 

・10 月 26 日参加したいです。色々な発表があり楽しみです。 

・イベントごとに分かれているところが見易くて良い。 

 

記事② 掲載頁 4 平均点 （4 段階評価） 

今年も受けましたか？ がん検診！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.4 3.4 

御

意

見

等 

・がんの進行のイメージ、検診の重要性と合わせて、自己負担の金額まで説明があり、市

民が検診する為の動機付けが充分できていると思います。 

・大事なことなので特集を組んで下さりありがとうございました。習志野市に戻りたいです。 

・先日、がん検診を受けにいきましたが、結核・肺がん検診というのは人間ドックでいう胸部

X 線検査のことだと会場に行って言われ検診を受けずに帰ってきました。表現が分かりづ

らいです。逆に、ここに書かれていないピロリ菌検査は人間ドックでもやられていないので

はと言われましたが、行ってその場で即判断できませんでした。広報課だけでなく健康支

援課にも関わる伝え方の課題かと思いますが、人間ドック等で使われる一般的な呼称と

統一を図るか、カッコ付けで併記するか工夫していただけると助かります。 

・申請等 QR コードが示されていて丁寧。 

・がん検診は必ず受けましょう。 

・この記事を見て、行かなければと案内の手紙を探した人がたくさんいるはず。私がその一

人です。 
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記事③ 掲載頁 15 平均点 （4 段階評価） 

市長コラム 「共感」「信頼」「希望」№123 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 3.1 3.1 

御

意

見

等 

・70 周年という節目に昔の軍都から今、今後の展開までお話があり、良かったと思います。 

・市長が誰だか分からないイラストなので、あまり市長が書いてくれた文章だという気がしま 

せん。形に残るものだし、肖像権があるので、必ずしも顔写真を掲載いただく必要はない

と思いますが、なんというか臨場感がありません。イラストと文章だけでなく、画像とか他

の形が必要だと思います。 

・鷺沼の農地がなくなるのですか？習志野から農地がなくなるとなると、農業祭や彩誉の

出荷はどうなるのでしょうか。説明がないので大変もやもやが募る記事に感じました。 

・コンパクトシティの利点（親密度・結束力）を生かすことは良いと思います。 

・次々と開発が始まりますが、習志野らしさを失わずにいってほしいと思います。パイプオ

ルガンをクラウドファンディングで募集するようですが、時代の流れですね。 

・市長の 70 周年にかける思いが伝わりました。 

 

その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

一時保育の LINE 予約が始まります    (掲載頁 11) 
見易さ 役立ち 充実度 

― ― ― 

御

意

見

等 

・一時保育の予約がラインで出来るのは、本当にありがたいです！一時保育を利用したい

人にぜひ届けたい情報です。 

 

 

その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

― ― ― 

御

意

見

等 

・全体的に、70 周年の記念号にふさわしい素晴らしい内容だったと思います。 

・相変わらずデザインが可愛いです。10・11 ページあたりのデザインが特に好きです。 

（次頁から 15 日号）
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回答者数 （ 10 名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2 位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4 段階評価） 

あしたの主役は私たちだ！ 
興味 デザイン テーマ 

3.5 3.5 3.7 

御

意

見

等 

・シンプルで分かり易いと思います。 

・未来を感じる内容で良いと思います。「あしたの主役は私たちだ！」をもっと元気な感じの

フォントにするとか手書きにする等にするとテーマが伝わり易かったと思います。綺麗にま

とまりすぎた感じです。 

・カメラ目線の皆さんが素敵です。 

・女子生徒の顔がとても真剣です。子ども議会、いいアイデアです。 

・夏休みらしい表紙。子ども議会を多くの人に知ってもらえるきっかけになると思う。演台に

立っている彼女の自信あふれる「どや顔」に習志野市の未来は安泰だと感じる。 

記事① 掲載頁 2 平均点 （4 段階評価） 

キラット・ジュニア防犯隊 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.0 3.0 

御

意

見

等 

・分かり易いと思いました。取り組みも良いと思います。 

・キラット・ジュニアを知らなかったので、知ることができて良かったと思います。 

・大事な情報なので、あと 1 ページくらい必要だと思います。どのような活動をしていたり、ど

のように募集をかけているのかが足りないと思いました。特に活動風景に関しては小さな

写真が 3 枚掲載されているだけで、何がしたいのかよく分かりません。どうでもいい集合写

真にスペースを使ってどうするんだと思います。子どもたちが自分たちで身を守るためにど

のような活動を行うのか、隊員の子の声など、もう少し具体性が欲しいです。 

・紙面がブルーで統一されて綺麗です。 

・活動内容を掲載してくれたのが良い。今までは「で、何をするの？」と思うことが多かった。 

記事② 掲載頁 4 平均点 （4 段階評価） 

9月 市制施行 70周年記念事業をお知らせします！  
見易さ 役立ち 充実度 

3.4 3.3 3.0 

御

意

見

等 

・箇条書きだけでしたので、お薦めポイントや見どころがあればより良かった気もします。 

・シンプルで分かり易かったです。行けるイベントに行ってみたいです。 

・イベントの内容の簡単な説明があれば良いと思いました。 

・秋はイベントがいくつもあります。取材してみたいです。 

・10 年に一度の節目の割には大々的なイベントがないように思う。市民が参加できる目玉

のイベントがあったら良かった。 

・「市制施行 70周年記念」の冠がついたイベントと、そうではないイベントの違いは記事だけ
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だとよく分からないように思います。冠事業にするための条件は何かあるのでしょうか。 

→【広報課回答】 

冠事業につきましては、「70 周年を一体となってお祝いし、盛り上げる」という冠事業の趣

旨に沿う 70 周年を記念した事業で、市内に活動拠点を有する個人、団体または企業が令

和 7 年 3 月 31 日までに実施する事業を対象としており、事前に申請いただき審査の上、

承認をしております。 

 

記事③ 掲載頁 12 平均点 （4 段階評価） 

守ろう！飼い主のマナー 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.3 3.2 

御

意

見

等 

・イラストもかわいくて、ポイントを絞った内容で良かったと思います。 

・イラストで済まさず、汚されてそのままにされている風景の画像(ふん尿をそのまま載せる

わけにいかないとは思いますが)が必要ではと感じます。イラストと文章だけでは、肝心の

読んでほしい人には読んでもらえないと思います。多少インパクトはあっても、「うわっ、汚

い！」と印象に残るような画像があれば、人々の記憶にも残り易いのではと思いました。 

・動物を飼っていないので、あまり関心がない記事でした。 

・犬の放し飼いは家の庭もいけないような気がしました。野良猫も見かけなくなりました。 

・まさに各所で起きている問題に着目していただきありがたい。もう少し被害の内容を掲載

し、強めの警告をするくらいが丁度良いのではと思う。 

 

その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4 段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・いつもきれいな表紙の広報紙をありがとうございます。毎回これだけバリエーション豊かな

広報紙は他にないのではと思います。ただ、画像を使った方が印象深いのではというとこ

ろでイラストだけが使われていたり、大事な情報なのに伝わりづらいのでは？ と思うこと

が多々あります。パラパラと「綺麗だな～」と見て終わるだけではもったいないので、どうか

記憶に残る形で掲載いただきたいです。 

 

（次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1 月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】8 月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 4 名 

Ｂ．見なかった ⇒ 6 名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM 船橋・習志野（11ch）の放送 ⇒ 1 名 

 Ｂ．市ホームページでの動画配信    ⇒ 3 名 

Ｃ．中央図書館でのＤＶＤ貸出し    ⇒ 名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒ 名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒ 5 名 

Ｃ．その他 ⇒ 1 名 （そもそもテレビをほとんど観ていない。      ） 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・谷津干潟観察センターは、干潟の観察拠点だけでなく研究施設とも言えます。レンジャーの活躍で

野鳥や生物の生態がよくわかります。大勢のボランティアさんたちは、自然を守り大事にしたいと

考えているのでしょう。 

・質問 2 について繰り返し書いていますが、YouTube で拝見したという項目を増やして欲しいです。 

→【広報課回答】9月 1 日号から追加予定です。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 8 名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 1名 

 Ｃ．見られない ⇒ 名 （理由：                                       ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・検索したい記事に、簡単に辿り着けるキーワード検索機能がもっと充実すれば良いと感じました。 

・見たい記事のところになかなか行きつかないです。行き止まりになってしまう感じです。 

・気になっていたタイムカプセルや、萱選手の特集がしてあり良かったです。ただ全体的なデザイン

はどうしても好きになれません。 

・習志野マップに鉄道と幹線道路マップの追加を希望します。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・市政 70 周年で広報課も忙しいと思います。情報を的確にお願いします。特派員向けのタイムリー

な情報は月例の他にはいただけないでしょうか？自分だけで探すのは実は大変です。例えば、PR

大使の鈴川絢子さんのいらっしゃるイベント情報など。 

→【広報課回答】どのような形でお知らせする事ができるか、検討いたします。 

http://www.city.narashino.chiba.jp/

